

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CENTS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, núm. 25, bajos Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes. No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

OCULISTA PEREDA Muro de la Penitencia, 18, entr.º. Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.—Gratis á los pobres

La Maquinista Bilbaina Artífano Díaz y Hurtado de Mendoza Talleres de construcción de maquinaria eléctrica y de precisión. Instalación de centrales eléctricas. Transmisión de fuerza por electricidad. Alternadores monofases y polifases y motores trifases de alta tensión con bobinas independientes de fácil montaje. Patente de invención núm. 26.414. Ascensores y grúas eléctricas. Dinamos, motores eléctricos y sus aplicaciones. Transformadores de máquinas y material eléctrico. Dirección telegráfica: Maquinista-Bilbao. Representación exclusiva en la provincia, Modesto Velasco, San Blas, 6, tercero, Logroño, á quien se dirigirán los pedidos.

Habas para simiente, se acaban de recibir en el almacén de los señores Delgado y Carrasco, Delicias, 8.

INTERESANTE para los contratistas de obras La Excm. Diputación provincial de Alava sacará á subasta el día 22 de octubre próximo, las obras de cantería y albañilería del Asilo provincial de Santa María de las Nieves, importantes 496.467'93 pesetas, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

FRONTÓN LOGROÑÉS Mañana, domingo, á las cuatro de la tarde, si el tiempo no lo impide, se jugará un partido de pelota de desafío, á mano y á 40 tantos, entre los jugadores siguientes: Martín Nájera (a) Peré, (con la izquierda) y Victoriano Odría

contra Francisco Ajamil (a) Rana, de Murillo, Alejo Martínez, de id. y Marcos Burgos, de id. Entrada, 50 céntimos de peseta. NOTA.—Las pelotas con que ha de jugarse serán á gusto de Martín Nájera (a) Peré. OTRA.—Si por cualquier causa se suspendiese el partido después de empezado, el público pierde el derecho á toda reclamación

Contra los consumos

EXHORTO Don Gonzalo Morebal, correspondiente de LA RIOJA en X. á todos los de igual clase en la región que da su nombre á este popular diario, sin pedantería y mucho menos con fingida modestia, que es la mayor de las variedades, hace saber.

Que honrados por el director de este periódico con el encargo no sólo de enviar noticias para pasto de la curiosidad, sino también y más principalmente, para defender en él, cuando el caso llega, los intereses de nuestras localidades respectivas, háse presentado la ocasión de cumplir este segundo cometido, que al presente reviste los caracteres de un deber.

Adormecida hasta ahora por el narcótico que la bien llamada garrulería-parlamentaria (1) ha propinado á la Nación española, la agricultura parece ya despertar, quiere vivir. Pero se ve encadenada y reprimida... y mirad, mirad con qué tesón y con qué hermoso brío lucha en Almunia y en Albaida y se prepara á luchar en Onteniente y otros puntos para sacudir la tributación opresora que la cadena y la reprimen.

La opresión es grande; grande necesita ser también el esfuerzo que para dominarla se requiere.

A raíz de las célebres asambleas de Zaragoza y Valladolid, la masa neutra, la clase libre de la sociedad, se entusiasma con las conclusiones que en ellas se votaron, pero aquel entusiasmo fué demasiado efímero y se evaporaron demasiado pronto.

Sin embargo, se formó por entonces en cada pueblo una «Junta local de la Unión Nacional» —y quien ve un pueblo ve los demás— de ellas formaban parte los principales contribuyentes, las personas que militando en distintos partidos políticos, habían luchado con más encarnamiento por la victoria de su partido, por su ideal.

Falso ideal, que no existe puesto que no se entiende.

Lucha fratricida y con frecuencia mansa en que consumimos nuestra paz, nuestra prosperidad y aun nuestra vida.

Es preciso que acabe... y vamos al exhorto.

Buscad —puesto que la ocasión ha llegado de prestar un servicio á cada uno de nuestros pueblos y á todos juntos— buscad, repito, en cada localidad respectiva al presidente y demás individuos de aquella «Junta local de la Unión Nacional». Si no los hay, es decir, si no hubo junta ninguna ni asomo de haberla habido, buscad á las personas más importantes por su posición, más distinguidas por su ilustración y conocimientos, á las que os dicte, en fin, nuestro buen criterio y vuestra buena intención. Y si por circunstan-

cias especiales en que algunos os halléis como sumisión al caciquismo, enfermedad, ó alguna otra no podéis realizar las gestiones que dire, comisionad á persona de vuestra confianza para que las practique; buscadlos y recordadlos lo que ocurre: que ha empezado la guerra de reconquista de la agricultura; que esa lucha la sostiene el país contra sus representantes en Cortes, principalmente; que podemos vencer, triunfar en plazo más ó menos breve, pero breve al fin; que para vencer hace falta fuerza, fuerza de voluntad nada más; y que la victoria está tanto más próxima cuanto mayor sea la fuerza con que contemos, y ésta se halla en relación directa con la unión que tengamos.

Que abandonen las rancias preocupaciones de los partidos políticos, convenciéndose de que todos éstos no son más que el sostén de parientes y paniaguados, trampolín de los audaces y escudo de los vividores y de los ingenieros á la moderna. Buscadlos y rogadles que se constituyeron las expresadas juntas, las convoquen ahora para pedir á los poderes públicos la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos y la prohibición absoluta, bajo severísimas penas, de la fabricación del vino artificial y de alcohol que no proceda de otro fruto que de la uva. Y si no se constituyeron, que lo hagan ahora con el mismo nombre ó otro cualquiera, el que más os agrade, pues el nombre es lo de menos, convocando en tal caso para la constitución de la junta á todas las personas de buena voluntad.

Reunida la junta en sesión pública, que acuerde lo siguiente: redactar una comunicación (con el nombre especial que se tenga por conveniente) para el diputado á Cortes por el distrito, otra para cada uno de los senadores por la provincia y otra para cada uno de los diputados provinciales por el distrito, á fin de que éstos últimos apoyen las dirigidas á los otros, pidiéndoles la supresión y prohibiciones que he señalado, es decir, que trabajen cuanto puedan para conseguirlo, y recordándoles que no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague; haciéndoles, en fin, presente, que son nuestros representantes y que si cumplido el plazo han dejado incumplido su deber y pendiente su deuda, les exigiremos el pago negándoles bien pronto nuestros sufragios por no merecerlos.

Y para que todo lo dicho tenga su debido cumplimiento y su publicidad debida, en nombre de los más sagrados intereses del país os exhorto y requiero —y en el mío os lo encargo y suplico— que deis cuenta en las columnas de este periódico antes de la vendimia ó inmediatamente de terminada ésta y sus labores anejas, del resultado de vuestras gestiones, pues no dudo habéis de practicarlas, procurando que esa cuenta sea clara y concisa y sobre todo exacta y verdadera, pues de este modo serviremos en todo —poco ó mucho— cuanto podemos, al país (ó como chicos ¡ay! de la prensa), mejor que halagando vanidades y alabando á necios.

Dado en X á 4 de octubre de 1901.

Gonzalo Morebal.

SECCIÓN DE HARO

HARO Noticias

Durante el pasado mes ha habido en esta ciudad 23 nacimientos, 8 varones y 15 hembras; 13 defunciones 5 varones y 8 hembras, y 4 matrimonios.

—Se está repartiendo entre los propietarios la circular de la Sociedad Vitícola Riojana, invitándoles para la suscripción de acciones, cuya circular va suscrita por los señores F. Ugalde, A. Ardanza y L. Etcheverría, siendo los puntos de suscripción en casa de don Alfredo Ardanza, señores Hijos de Etcheverría y en las redacciones de los periódicos locales El Eco Riojano, El Herald de Haro y La Lealtad Riojana. La suscripción estará abierta hasta el 10 del actual, y si no alcanza á la mitad del capital social ó sea 500.000 pesetas, se desistirá de la idea.

—También se está repartiendo por esta Alcaldía, una circular copiada de la R. O. del 13 de julio pasado, referente á las condiciones higiénicas que deben reunir los establecimientos públicos.

—La señora de nuestro amigo don Segundo Poves, ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña, por cuyo natalicio felicitamos á los padres.

—Mañana, de doce á una de la tarde, tocará la banda municipal en la plaza Mayor, como de costumbre.

—Aun cuando no se ha fijado la fecha oficial de la vendimia, ya se ven bastantes carros transportando racimos.

—Corre el rumor de que ayer se había arrojado alguno al río Ebro, pero hasta ahora no se ha confirmado la noticia.

CASALARREINA

Han terminado las fiestas con la

mayor alegría y sin que haya tenido que intervenir la autoridad.

La misa, que se cantó á toda orquesta, fué interpretada admirablemente y dirigida por el competente organista don Agustín Azcona. El sermón, á cargo del celoso cura párroco don Eustaquio Pérez, fué perfectamente pronunciado, resplandeciendo en él pura doctrina.

Los premios de bailar la jota fueron adjudicados: el primero, á Pedro Ruiz y Francisca Perdigueros y los segundo y tercero, á Félix Guinea (a) Pravia y Felisa Baraona, (éstos de Tingo) é Isidro Cigurena y María Díez.

Las carreras de asnos y chicos metidos en sacos y otras diversiones por el estilo, estuvieron muy divertidas y animadas.

Como fin de fiesta se celebró una corrida de tres toros por la cuadrilla siguiente: Espada, Pedro Ruiz (Caparrones); banderilleros, Nicolas Abad (el Niño), Pedro Córdoba (el Trallas), Gregorio Montes (el Borrascas), Pascual Pastor (Diente), Juan Puerta (Palomares), Bonifacio Díez (Farijas), José Metola (la Mangue) y Vicente Castro (Fungarda); este último ejecutó la suerte de don Tancredo en el primero: hubo buenos lances de capa y pares de banderillas superiores y el espada á la altura de maestros de cantería. El encargado de correr la llave fué Benigno García (Mandinga) y la presidencia estuvo á cargo de don Tiburcio Guinea: (toda esta corrida fué con toros con la cabeza de madera con sus dos cuernos y unas barillas forradas de percal y llevado por dos jóvenes de esta localidad.)

También se han jugado buenos partidos de pelota y los bailes muy animados.

SAN ASENSIO Vendimia

El día 9 empieza en esta localidad la vendimia general. Las viñas se encuentran muy variables: hay términos buenos, otros con muy poco fruto y algunos sin nada; de manera que se recolectará una tercera parte de cosecha regular.

El propietario don Eloy Ríos, que ha sulfatado á tiempo sus viñedos, tiene una cosecha superior y de muy buena calidad.

El tiempo va muy frío y no vendría sino calor hasta recoger las pocas uvas que hay.

BRIONES Nota de actualidad

La nota más saliente en este pueblo es hoy la próxima cosecha (que oficialmente ha dado principio hoy viernes), no oyéndose más conversación en todas las reuniones que cálculos sobre lo que se recolectará y su clase, que á no dudarlo, no será como los años anteriores.

—Lástima grande no se consiga la supresión del impuesto sobre los vinos, único medio de beberse este líquido verdad en las grandes poblaciones, lo que facilitaría su salida de las bodegas.

Viajeros distinguidos Esperamos de un momento á otro á los señores de Moscoso y otros hijos de este pueblo, que no lo olvidan.

También hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el señor marqués de Viana don Toribio Baquero, que vino á celebrar el cumpleaños de su querida hermana doña Micaela Baquero, regresando después á Lagrán, donde reside.

SAN VICENTE Recolectión de la uva

Ha fijado el Ayuntamiento el próximo día 10 para dar principio á la vendimia general. Algunos particulares han empezado ya la recolección de su fruto, siendo muchos los que piensan comenzarla el próximo lunes.

Nuevos empleados

Han empezado á prestar servicio los nuevos cerenos Raimundo López y López y Leocadio Peña.

Boda próxima

En breve contraerá matrimonio con una elegante y bonita joven de Labastida, nuestro simpático vecino y amigo don Emilio Terreros, distinguido funcionario del ferrocarril de la Robla á Valmaseda.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Se desestima lo solicitado por varios acogidos, en pretensión de que se les conceda permiso para salir de paseo los días festivos y que se les permita adquirir pequeñas cantidades de vino en los ventorrillos contiguos á la carretera.

A instancia del vecino de Ventosa, don Antonio Ciria, se autoriza la salida de su hermana Trinidad, reclusa temporalmente en el Manicomio.

Examinada una comunicación del director de los establecimientos de Beneficencia, participando que por el señor gobernador se le pidieron dos proyectos de presupuestos para instalar un taller de zapatería y otro de carpintería, se acordó la instala-

ción del primero de dichos talleres, dejando la del segundo hasta que la Comisión correspondiente gire una visita y determine sobre la necesidad y condiciones de la instalación.

A instancia de doña Celedonia Metola, vecina de Logroño, se concede la salida temporal del Manicomio á su esposo Nicolás Bernabeu.

Se acordó consignar un voto de gracias á la Comisión provincial por el celo é interés con que ha procedido en los acuerdos tomados con carácter de urgencia.

Al informar sobre el nombramiento del tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición á la plaza de médico cirujano del Hospital, se promueve un pequeño debate, en que toman principal parte los señores Remón y Noguera, sobre si en casos análogos ocurridos en otras provincias, las oposiciones se han practicado en la misma capital donde se hallaba la vacante ó en la Universidad respectiva.

Pasa á votación el asunto, puntualizando el señor Noguera la pregunta en el sentido de si la Diputación acepta ó no el que la Comisión provincial se dirija al rector de la Universidad de Zaragoza, consultándole si se haría cargo del nombramiento de un tribunal competente para la celebración de los ejercicios.

La proposición queda aceptada por 14 votos contra 2, habiendo votado en contra los señores Remón y España.

Se acuerda el anuncio en el Boletín de cuatro subastas de otros tantos artículos con destino á la Casa de Beneficencia, de cuyos artículos, día y hora en que la subasta ha de tener lugar, daremos oportuna cuenta.

Además se discutió y aprobó el presupuesto y el contingente provincial que viene con el aumento ya indicado, de cuyos asuntos nos ocuparemos mañana con más detalle.

SECCIÓN DE ALFARO

ALFARO Toque de atención

Cariñena, Albaida, Onteniente, regiones que se agitan los vinicultores; Canalejas, Irazo, Isabal, ilustres personalidades que hablan con elocuente voz pidiendo la supresión de consumos; Heraldo de Madrid, Imparcial, Liberal, Evangelio y otros periódicos, que mueven la opinión pública altagrada á la vista del desastre, defienden lo mismo, y todos unidos procuran aliviar la suerte del agricultor, propietario de viñas; leed y repasad la Gaceta del 1.º de octubre de 1901, número 274, página 15, y fíjate con detención en la nota 5.ª del artículo 226 y en este mismo artículo; comparadlo con el 226 y siguientes del real decreto de 28 de mayo de 1896, reglamento para la imposición de la contribución industrial y de comercio, y con el mismo artículo 226 y siguiente de igual real decreto de tarifas reformadas de 2 de agosto de 1900, y tendréis lugar á observar que:

En los dos últimos reales decretos nada se habla, para nada se menciona al cosechero, que se limita á vender sus caldos en la localidad, no se expresa una sola palabra de pisado de uvas y en el último en el reciente de nuevas tarifas publicadas el primero de este mes, se menciona eso y se preciptúan pagos del 20 por 100, sin fijar proporcionalidad y equidad, haciendo de igual condición al cosechero pequeño, insignificante, que al grande que almacena en sus bodegas miles de cántaras.

Entre los industriales, emboques, criadores, clarificar, añejar y otras palabras comunes iguales en los reglamentos del 1896, 1900 y 1901, en este real decreto échase de ver, lagares, pisar uvas, cosecheros que venden sus caldos en la localidad y pagos de 20 por 100 en el último.

Ni se hacen comentarios, ni se penetra en el estudio de las tarifas, ni se intentan alarmas; se da el punto de atención, deber del que se limita á publicar noticias para que lleguen á conocimiento de los interesados.

—Ha fallecido el comerciante don Bonifacio Díaz, de una enfermedad rápida é inesperada; su muerte ha dejado en el mayor desconsuelo á su padre, que tenía todo su cariño en el único hijo que contaba y á su viuda que, joven todavía, ha empezado á sufrir amarguras, como la pérdida de un compañero al que se guarda afecto entrañable.

Dios haya acogido en su seno el alma del joven Díaz, trabajador incansable y muy querido y estimado en esta ciudad.

—Han llegado de Logroño la señora marquesa de Orovio y su hijo don Manuel Eulate, personas que en Alfaro cuentan grandes simpatías y por las que se siente mucho respeto y consideración.

De Madrid, don Eduardo Fraga, inteligente empleado en el ministerio de Agricultura, que se hospeda en la casa de su amigo Sr. Alonso.

—Acuerdos municipales de la sesión supletoria á la ordinaria del 28 de septiembre:

Francisco Soldevilla solicita una parcela de terreno en Cabezorro, y se acuerda, previo informe del perito municipal, concederle el dominio útil.

Faustino Romanos pide otra parcela en el monte Tambarri, y se acuerda concedérsela en las mismas condiciones.

Juan Castillo, perito municipal, solicita se le concedan unas parcelas en los montes comunales; se acuerda pase á informe de la Comisión de Policía rural, por el cargo que ejerce el solicitante.

Se acordó también abonar el máximo de subvención al joven estudiante Julián Soret, para cursar en el seminario de Zaragoza, por haber concluido en esta preceptoría de latinitad sus estudios, y suplicar al excelentísimo señor obispo de la diócesis, gracia de una beca por las circunstancias de conducta y aplicación que reúne el indicado Soret.

La falta de número de concejales y asociados impidió que celebrase sesión la Junta municipal, y se acordó aplazarla para los ocho días después de la que se debía haber tenido.

Sección de uvas

Ya se indicaba y presumía en anteriores secciones esto no es echárselas de profeta, ni de astrónomo la luz en su sentido recto y apropiado y en el figurado, como dice un flamenco de aqueude en su propio juego, en el de la gaita á trece pesetas carga, llegó de Navarra, de las Campañas que han sonado en esta ocasión para los privilegiados de la reserva de precios con más alegría que si oyesen las de sábado de gloria.

Han vendido á trece pesetas tres propietarios de la asociación y otro que ha cedido también su bodega por mil pesetas.

Los primeros para Navarra y el segundo para la localidad.

Por ahora, el mercado ha quedado en calma, pero reaccionará apenas trascurren unos días; por hoy las conversaciones quedan reducidas á que si se compró ó no se compró, á si se hicieron contratos, pero esto no tiene más influencia ni importancia que la que los interesados le quieren dar.

Lo cierto es, y esto lo comprenden los propietarios, que los compradores se defienden lo que pueden y los vendedores se resisten con bravura; mas hay que convenir que este año la lección ha sido dura y provechosa para éstos, que deben tenerla muy en cuenta en lo sucesivo.

La nota 5.ª del artículo 226 de las nuevas tarifas del subsidio industrial, que trata de cosecheros y de caldos propios que se venden en la localidad, hay que mirarla con deferencia y cuidado.

Personas de inteligencia clara en cuestiones administrativas, la miran con mucha prevención si la interpretación se da como ellas creen que la darán, en el afán por traer ingresos á la hacienda pública; sobre la contribución territorial viene la industrial, sobre la próxima ruina viene el hundimiento completo, para todos en general, inminente para el pequeño cosechero que recoge cien cántaras de vino que valen 200 pesetas y tiene que pagar 260 pesetas de contribución y los trabajos de cultivo, recolección, beneficio, guarderío, sulfato y otras zarandajas.

Este pago sería el más ruinoso de los conocidos por lo inoportuno, el que levantaría protestas generales, y el que acabaría de hundir el puñal en el corazón de los vinivicultores.

SECCIÓN DE CALAHORRA

CALAHORRA Saneamiento

La Junta local, compuesta de don Jenaro F. Visaires, don Jacinto Sánchez, don Pedro Gil, don Lino Amatriain, don Elías González, don Vicente Tutor, don Luciano M. Ubago, don Victor del Valle y don Gabriel Martínez Luco, ha tenido una reunión en la que, después de formular medios y discutirlos para el saneamiento de la población, acordaron sacar una lista de todos los edificios que se encuentran en condiciones poco higiénicas y de las fábricas de conservas que estén en igual estado, citando á los dueños de estos locales para que los pongan en condiciones de salubridad que marca la ley, según real orden de 13 de julio último, dándoles de plazo hasta el año 1903 para que pongan sus locales en estado de limpieza, y de no verificarlo, proceder á la clausura de sus locales y fábricas.

Y dirá algun propietario ó industrial (casi como el Tenorio de Zorri-la):

Muy largo el plazo me dáis, Mas ved, que os quiero advertir, Que si el cólera en verano (1) Mata cuatro mil contrarios, No debéis culparme á mí.

Otra Junta

La local de Instrucción dió su dictamen ayer relativo á los exámenes del último curso y de la visita mensual hecha en 30 de septiembre

(1) En dos que me dan de término

próximo pasado, con el fin de hacerlo constar en acta y luego comunicarlo á la superioridad.

De todo esto, una vez ultimado, daremos cuenta oportunamente.

Campaña plausible

La guardia municipal sigue sus batidas contra los lecheros y panaderos; aquéllos, en vista de que no les dejan obrar, han levantado el leche á 25 céntimos cuartillo, en vez de 20 céntimos á que lo expendían cuando estaban libres de acción y daban con perjuicio de los estómagos, agua con leche ú otras sustancias poco fáciles de digerir.

LO DE LAS CÉDULAS

Han empezado las notificaciones de apremios por este impuesto con las comminaciones de embargo, y volvemos á recibir quejas repetidas que todavía no pasan de ahí y celebraremos que todos pongan de su parte lo necesario para que así suceda.

Se cometían en esta provincia, y acaso en todas, grandes abusos en dicho impuesto, y el señor delegado quiso hacerlos cesar. Nadie puede censurar este propósito, sino más bien aplaudirlo, porque en el cumplimiento de su deber está el beneficio de la generalidad.

Pero es preciso tener en cuenta que los intereses justamente lastimados iban á levantar su voz en éste como en todos los casos, siendo de elemental prudencia evitar que entre estas voces hubiese alguna provista de razón, porque en tal caso esa sería la cantante, y haciéndole coro las otras, parecería que todos los agravios eran razonables y todos los rigores excesivos. Si para evitar este mal era preciso tolerar en el primer año los pequeños abusos para atacar sólo los mayores, nadie hubiese encontrado mal que, aplicando la fórmula «gobernar es transigir», hubiese seguido la Hacienda mostrando benevolencia con aquellos respecto á cuya cédula no han podido ponerse de acuerdo la ley y la equidad, para sentar las manos á quienes no pueden escudarse ni en la ley, ni en la razón; ni en la justicia, que por desgracia eran bastantes.

No hemos de volver sobre lo pasado, pero sí recordaremos que el público quedó muy descontento de la campaña, porque indudablemente habían sido secundados los buenos deseos del señor delegado con menos tino del que hubiese sido menester.

Ahora llega la segunda parte, más grave que la primera, porque no se trata de invitar al pago de una cédula elevada, sino de arrancar el triplio, de grado ó por fuerza.

Y resulta que ya no se van á quedar sólo aquellos á quienes á sus espaldas se emendó la hoja declaratoria, apareciendo su firma al pie de una declaración que no habían hecho; que ya no protestan sólo aquellos á quienes caprichosamente se atribuyó una renta de casa que nunca habían pagado, y los jornaleros y sirvientes á quienes no quería considerárselos como tales; y tantos otros agravados, sino que llegan á nuestra redacción personas á quienes no se les ha invitado á tomar cédula y la primera noticia que tienen del impuesto es la notificación del segundo grado de apremio; y aun ésta no se le ha hecho personalmente ni en su domicilio, sino dejando un impreso en sitio donde se supone que había de ir el deudor.

Creemos que aun puede darse una solución satisfactoria al asunto. Todos los delegados de Hacienda, incluso el actual, han tenido hasta ahora una gran tolerancia en el impuestode cédulas personales. Son contadísimos los embargos que aquí se han llevado á cabo por tal concepto. No intentamos que continúe el mismo sistema: pero entre la tolerancia excesiva y el extremo rigor, hay un término medio que es el que debe aplicarse. Realícese algún centenar de embargos como ejemplo para llevar un saludable temor á quienes hayan creído que es ésta una contribución voluntaria, pero que recaiga este castigo en quienes indudablemente venían obteniendo cédula inferior á la correspondiente, habiéndose negado á sacar la equitativa, dejándose á los demás en la forma que siempre estuvieron y aun estarán este año gran número de morosos.

Esta es la forma más imparcial de solucionar el asunto y la que menos protestas levantará.

SECCIÓN DE NAJERA

ANGUANO Un peligro

Entre el puente de la «Madre de Dios» y el término denominado los «Casales», pasando por la carretera de San Asensio á Burgos, á una altura aproximada de unos 30 metros, casi perpendicular á uno de los lados de la citada carretera, existen dos grandes piedras sostenidas por uno de sus lados. Son, digámoslo así, dos penínsulas rodeadas en su mayor

(1) Véase el artículo del señor Nogales titulado «Abajo los consumos», publicado en El Liberal del día 2 de los corrientes.

parte de aire, menos por una que se unen al continente.

No admite duda alguna que estas piedras en no lejano día, si pronto no se pone el remedio, han de desmenuzarse, cayendo, como es natural, a uno de los puntos más transitables del pueblo.

Es el desfiladero para pasar a la Sierra, cruce del camino que pone en comunicación a los habitantes del barrio de Cuevas con los de otros dos barrios y comienzo del camino para ir a las fértiles y hermosas huertas de «Soto» y de «Tresmajuelos».

El desmoronamiento para el desmonte de esas piedras creo sería insignificante, y como las grietas se ensanchan cada vez más, el peligro aumenta y debe procurarse por quien corresponda evitar un día de luto a este vecindario.

SECCIÓN DE CERVERA

IGEA

La cosecha Ha terminado la recolección de cereales, después de las mil y mil vicisitudes por que el labrador ha tenido necesidad de atravesar, debido a los aluviones, huracanes, exceso o falta de viento y cuantos fenómenos la atmósfera se ha dignado enviarles; resultando la cosecha de aquellos, buena.

Los precios corrientes son: el trigo, a 10 pesetas, y la cebada, a 6.

Nadie se ocupa de la vendimia, ni hay por qué para ello, pues como anteriormente he manifestado, esta clase de cosecha puede calificarse de nula.

De patatas, resulta ser abundante, pero para que no sea completa salen muchas podridas.

Quejas

Al tener conocimiento por el «Boletín oficial» del número de soldados que a este pueblo corresponden, los padres y soldados del actual reemplazo, justamente alarmados ante número tan exagerado, se han llegado a mí, a fin de manifestarme haga público por medio de las columnas de LA RIOJA el sentimiento de que se hallan poseídos.

Para justificar sus quejas me indican la conveniencia de hacer un llamamiento general de los quintos de la provincia (ó en su defecto los padres), tomando la iniciativa y dirección los de la capital, é inviten a los de los pueblos para que en breve tiempo, sin algaradas, manifestaciones públicas, discursos, color político de ningún género ni otro cualquier acto que pueda perturbar el orden público, se reúnan en un día dado y bajo la presidencia del señor gobernador de la provincia (si acepta) ó otra persona que, en el mismo delegue, sirva de intérprete é influya ante la superioridad, haciendo presente las aspiraciones de sus administrados.

Para llevar a efecto lo manifestado, es necesario oír las razones que los interesados expongan, medios que pueden ponerse en práctica para que los intereses ó integridad de la Nación no peligrén y agravios que la resolución del excelentísimo señor ministro de la Guerra origina al actual reemplazo, de la cual resulta víctima y lesionado sus derechos, comparados con los anteriores y posteriores a éste.

Igualmente indican, se llame la atención por medio de la prensa, para que se pongan de acuerdo con los señores senadores y diputados á Cortes de sus respectivos distritos, para que tanto en el Senado como en el Congreso, demuestren á dicho señor ministro, el error en que ha incurrido al hacer un llamamiento tan numeroso para un solo reemplazo.

Mucho más pudiera extenderme respecto de las pretensiones de los interesados, todas dentro del orden más completo y del derecho que á todo ciudadano le asiste para defender los suyos, pero esto queda en primer lugar, para mejores plumas, y en segundo, que para dar simples noticias al periódico, resultaría demasiado pesado.

INGLESES Y BOERS

El «War Office» ha publicado las siguientes notas, con el objeto evidente de tranquilizar la opinión inglesa, cada día más alarmada con la guerra del Transvaal, que lleva traza de durar indefinidamente.

1.ª Es del todo inexacto que lord Kitchener haya ofrecido su dimisión como han supuesto algunos periódicos. No se ha producido divergencia alguna de opinión entre el «War Office» y lord Kitchener, desde que éste tomó el mando de manos de lord Roberts.

2.ª El primero y tercer cuerpos de ejército, que residen respectivamente en Aldershot y en Dublin, quedarán formados mañana, primero de octubre. Sir Reverds Buller, que fué nombrado comandante general del distrito de Aldershot en octubre de 1898, conservará su mando durante los dos años que no han expirado todavía. El duque de Connaught, por su parte, conservará el suyo durante tres años más.

La primera de estas dos notas es, al parecer, clara y categórica; la segunda lo es mucho menos. Pero su publicación denota una imperiosa necesidad de tranquilizar á la opinión inglesa; porque la verdad es que ésta empieza á estar un poco desorientada; y hasta cabe preguntarse si los mentis del «War Office», después de las revelaciones precisas de la propia prensa inglesa sobre la

situación en el Africa del Sur, le devolverán la tranquilidad.

El discurso que M. Asquith acaba de pronunciar en Ladybrandt, con motivo de la reunión anual de la asociación liberal inglesa, refleja las inquietudes de la inmensa mayoría del país.

Inútil es decir que M. Asquith sigue creyendo que la causa de Inglaterra es justa, y que la Gran Bretaña tiene las manos y la conciencia limpias; pero, á pesar de eso, el mismo leader liberal ha cambiado mucho desde el famoso banquete en que él y sus amigos afirmaban su imperialismo en oposición con la mayoría de su partido.

«Hace un año—ha dicho ahora M. Asquith,—los ministros aseguraban que las operaciones militares habían terminado. Y ¿qué sucede? Doseientos mil hombres en armas, por parte de los ingleses; el Cabo invadido y proporcionando rebeldes, el Natal amenazado de una formidable invasión.»

Examinando después lo que ha hecho el Gobierno para hacer frente á la situación, M. Asquith añade: «Los documentos en que se hallen expuestos sus actos quedarán como modelos en la historia del optimismo indolente y mal informado. Hay una falta absoluta de cooperación entre las personas solidariamente responsables de la marcha de las operaciones.»

«Nada habrá que la posteridad deha condenar tan severamente como los manejos electorales del otoño de 1900, en que se declaraba la guerra concluida. Desde entonces el Gobierno ha enviado al Africa del Sur una infinidad de soldados sin instrucción militar, gran número de los cuales han tenido que ser repatriados.»

El orador protesta luego contra el decreto de prescripción de los oficiales boers, que se halla en contradicción manifiesta con las seguridades dadas por el Gobierno á la Cámara de los comunes, de que el manifiesto de lord Kitchener no sería puesto en práctica hasta después de haber sido sancionado legislativamente.

Declara luego que el invierno ha terminado casi en el Africa del Sur; que se acerca la primavera; y pregunta si el Gobierno se duerme en la indolencia.

Indudablemente hay en las censuras de Mr. Asquith el deseo de crear dificultades al partido político que está en el poder, pero también revelan, sobre todo en la protesta contra la prescripción, un síntoma de arrepentimiento, de escarmiento al menos en una parte de los hombres políticos ingleses, y un retorno á las tradiciones de que el partido liberal británico se enorgullecía siempre.

Algunos periódicos ingleses lo declaran «paladinamente». El «Globe» dice con amargura que las afirmaciones de Mr. Asquith, proclamando que el manifiesto de lord Kitchener es una violación de la ley internacional, serán ciertamente interpretadas contra Inglaterra por sus enemigos en el Africa del Sur y por sus rivales celosos en Europa, y que tendrán por resultado el dificultar la misión de sus tropas y de sus hombres de Estado.

Las últimas noticias que se reciben acerca del combate de Ithala, prueban que lo anunciado por los ingleses como una victoria suya, resulta una derrota, puesto que el fuerte ha quedado en poder de los boers. El fuerte de Ithala estaba destinado á proteger el empalme de las vías de Greytown á Vryheid, y defendido por una compañía inglesa de unos 170 hombres, de los cuales han quedado muertos, heridos ó prisioneros, 118. Los boers han quedado, pues, dueños del campo de batalla.

Estas noticias no pueden hacer más que aumentar las inquietudes que empiezan á sustituir al optimismo que hasta hace poco ha reinado en Inglaterra; como ha de aumentarse esta información terriblemente significativa que leemos en la «Saint James Gazette».

Van á mendarse considerables refuerzos al Africa del Sur; hasta circular el rumor de que van á ser puestos sobre las armas varios regimientos de milicia.

Por otra parte, es posible que sean trasladadas al Africa las tropas que se encuentran en la India. Se añade que hay escasez de oficiales, y corre de nuevo el rumor de que va á proclamarse el estado de sitio en la colonia del Cabo.

Como se ve, hay motivos para que Inglaterra empiece á arrepentirse de haber emprendido esa guerra incierta y desastrosa.

SECCIÓN DE ARNEDO

MUNILLA

¿Más cargas?

Como tanto se viene hablando de flogera, mildew y otras enfermedades de vid, de pérdida de cosechas de vinos y cereales en esta provincia; al enterarnos por LA RIOJA que la Diputación repartirá á los pueblos una suma de 78.000 pesetas, creímos que ese reparto sería para aliviar la miseria de los perjudicados; pero leído el sueldo más detenidamente, dice bien claro, que lo que se pretende es, no repartirlas, sino sacarlas de donde no es posible, discutan lo que quieran los señores diputados.

De Munilla yo respondo que no podrá pagar ese aumento; pues dejando hoy de cumplir obligaciones más sagradas, apenas llega para cubrir los gastos provinciales, que pronto dejará también en descubierta. Si yo fuera alcalde, lo primero que haría es pagar á mis empleados, que lo necesitan para comer y el so-

brante lo repartiría entre los demás como pan bendito; pero venir ahora con aumentos á los pueblos, sería el colmo, y menos autorizados por organismos como las Diputaciones, que me parecen ruedas inútiles de nuestra administración, las cuales están llamadas con el tiempo á desaparecer.

Visitas de médicos

Hemos saludado al médico don Francisco del Pueyo, hijo de esta villa, en donde prestó sus servicios muchos años, retirándose á otro partido más descansado para mejorar su salud; el señor Pueyo, al recorrer esta región, ha podido convencerse de las grandes simpatías que tiene; pues en su mayoría, los vecinos le suplican que vuelva, contestándole que si por cualquier circunstancia tuviera que retirarse de Alberite, en donde está muy contento, entonces volvería al pueblo que le vio nacer: á mí me parece que, más ó menos tarde volverá, por tener aquí mucha familia y no pocos intereses.

También nos ha visitado el médico don José María Sieyra y Carril: su visita tuvo por objeto contratarse con una sociedad que han formado en ésta varios vecinos para la asistencia médica de esta villa, sus aldeas y Zarzosa, quedando convenidos en las condiciones, así como de tomar posesión el próximo día 15. El señor Sieyra es un joven muy modesto y aprovechado en su carrera, según dicen los que le conocen, y como se encuentra en estado de merecer, mientras él se entretiene aliviando las dolencias del prójimo, éste se ocupará de buscarle novia; porque la chismografía en los pueblos es moneda corriente, sobre todo en las eternas veladas del invierno.

Natalicio

La señora de don Eloy Enciso, ha dado á luz hoy, con toda felicidad, una robusta niña, que era cuan-to sus padres deseaban, por ser varones los dos primeros que tienen: mamá y niña se encuentran bien.

Reciban mi enhorabuena. Salud y hasta el cuarto para formar dos matrimonios.

De Alava

Lapuebla de Labarca

La vendimia

Se están llevando á cabo las operaciones de la vendimia con un tiempo muy apacible y con gran escasez de peones, siendo opinión general el que tal escasez la motiva la desconfianza reinante de encontrar trabajo á consecuencia de la propalación vertida de la mediana cosecha que se espera recolectar.

Hay que reconocer, que si bien es cierto que en efecto la poca cosecha proporciona pocos días de ocupación, es de tenerse en cuenta que no sólo en una localidad ó en un pueblo se ocupan los obreros en las faenas que proporciona la vendimia, sino que á medida que en uno se terminan estas ocupaciones, dan principio en otro colindante ó cercano; porque no en todos los pueblos á la vez, tienen lugar estas operaciones, sino por escalas, según los terrenos más ó menos adelantados. Es segurísimo que hoy todavía en varios pueblos podrían colocarse buen número de jornaleros á precios muy estimables, y es lástima que se hallen retraídos en sus casas, perdiendo una ocasión tan ventajosa.

Nuevo maestro

Ha tomado posesión del cargo de maestro en propiedad de esta escuela de niños don Benito Astarri y Tejada, el cual desempeñaba el mismo cargo en la villa de Samaniego, y con motivo de haberse suprimido aquella, que era completa, y habérselo refundido en de ambos sexos, ha obtenido este nombramiento fuera de concurso.

A la venida de este funcionario ha tenido que separarse de nosotros el maestro don Toribio Echavarría San Martín, que con carácter interino se hallaba al frente de esta escuela, habiendo ido á posesionarse también interinamente de la de Salinas de Añana. Su marcha ha sido muy sentida, porque con su carácter afable y simpático se había captado el aprecio de estos vecinos y de los niños que dirige. Como estos profesores son íntimos amigos, le doy la bienvenida al primero, y un cariñoso adiós al segundo.

Cuestión batallona

El comunicado inserto el día 2 del actual en LA RIOJA por un suscriptor, ha producido sensación á varios elementos que se consideran ofendidos y es de esperar que el asunto recuite algún procedimiento defendible.

Efectivamente, si el Ayuntamiento al acordar la vacante de practicante titular con la dotación de 500 pesetas, ha basado su propósito en una cuestión personal dirigida contra persona determinada, ha cometido un deslizo criticable, por cuanto que la misión de esta entidad debe hallarse desposeída de toda animosidad y totalmente ajena al apoyo de favoritismo ni menosprecio individual; pero si por el contrario ha obrado con estricta imparcialidad y á impulso de un buen deseo en bien de sus administrados al anunciar la su odicha vacante en la forma relacionada, parece que debiera justificarse su conducta, apelando á los medios que considere conducentes. La narración histórica que contiene el comunicado que nos ocupa, tiene en su fondo mucho discutible, lo cual me reservo por no herir la susceptibilidad del suscriptor firmante; pero sí pongo de relieve mi extrañeza, en lo referente á la afirmación rotunda de

que «don Andrés las Heras le facilitarón entre muy pocos el título profesional que hoy le sirve para desempeñar su cargo.» No ha dicho el comunicante qué clase de pocos sean esos, pues siempre he vivido en la creencia de que todos los títulos profesionales de esta clase eran facilitados por unas mismas entidades.

Ha llamado la atención, que el nombre de don Andrés las Heras se haya llevado á las columnas del periódico con no muy buena intención, cuando lo lógico hubiera sido dejarlo en paz en su casa, puesto que ninguna intervención directa tiene en el asunto en que se le trae y sele lleva.—El Corresponsal.

Registro Civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer: NACIMIENTOS.—Josefa Martínez Grijalba, Angeles Ruiz Aguirre Cuadrado, Angel Miguel Fernández, Angeles Blanco Yigera y Elena Navarro Martínez. DEFUNCIONES.—Antonia Bujanda Fuster, de Pamplona, de 8 años y medio. MATRIMONIOS.—Juan Jiménez Resano, de 23 años, soltero, con María Lozano Alonso, de 21 años, soltera, de Logroño. Vicente Díaz de Cario, de 27 años, soltero, de Moreda (Alava), con Paulina Larrauri, de 22 años, de Viana, soltera.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 5 DE OCTUBRE.—Santos Plácido y compañeros, mártires; Froilán, Atilano y Apollinar, obispos. La Misa y Oficio divino son de San Froilán, con rito doble y color blanco. SANTOS DE MAÑANA 6 DE OCTUBRE.—Nuestra Señora del Rosario. La Misa y Oficio divino son de Nuestra Señora del Rosario, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS PARA HOY

SANTA MARIA DE PALACIO.—Conjunta la novena en honor de Nuestra Señora del Pilar. Los días de la novena, á las 10, misa rezada, terminada la cual, se da á adorar la reliquia. Por la tarde, á las seis, rosario, novena y continuación el señor Cura Economo, explica en forma de meditaciones los misterios del rosario y glorias de María, terminándose con los rozos, salve cantada y adoración de la reliquia.

CULTOS PARA MAÑANA

SANTIAGO EL REAL.—Ejercicios espirituales para señoras.—Darán principio con el sermón que un R. P. del Corazón de María predicará en la misa mayor que, mañana á las nueve, se celebrará en esta parroquia. En este sermón se anunciarán los días y las horas en que tendrán lugar estas Ejercicios, los cuales terminarán con comunión general por la mañana y despedida, bendición papal y Te-Deum por la tarde el día que señale el Padre misionero. SAN BARTOLOME.—A las seis de la tarde el ejercicio del mes del Rosario, rezándose ésta, meditación y sermón por un Padre de la Compañía.

Mañana, domingo, las misas de hora son: En la Redonda á las 6, 7 y 8; á las 10 la mayor y á las 12 rezada. En Santiago á las 6, 7 y 8; á las 9 la mayor, y á las 11 rezada. En Palacio á las 6, 7, 8 y 9; á las 10 la mayor. En San Bartolomé, á las 10 y media, misa de la Congregación, con lectura y cánticos por los congregantes. En Carmelitas á las siete y media. En las Siervas de Jesús á las siete.

A VISOS Y NOTICIAS

En la sesión que ayer celebró la Excma. Diputación, fué nombrado por unanimidad hijo predilecto de la provincia, don Praxedes Mateo Sagasta, acordándose también que su retrato figure en lo sucesivo en el salón de sesiones de la Corporación.

D. Ramón Castroviejo, médico oculista. Consulta de 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, pral. Gratis á los pobres.

Mañana se celebrará en el Frontón Logroñés un partido de pelota de desafío entre Peré con la izquierda y Odría con ambas manos contra tres murillejos que pegan de firme. Se espera que el partido sea muy reñido.

Ayer cuando iba haciendo la distribución del periódico una de nuestras repartidoras por cerca de la Puerta del Camino, le dieron una pedrada en la cabeza que le hizo perder el sentido.

El autor de la gracia no fué descubierto. Por fin se celebró ayer el juicio oral en que comparecieron quince procesadas, por los motines ocurridos en esta capital el 10 de mayo de 1898.

A pesar de estar citados muchos testigos, sólo comparecieron cinco de la acusación, habiendo sido todos los demás renunciados.

El representante del ministerio fiscal, abogado señor Cañada, modificó sus conclusiones provisionales, retirando la acusación en vista de que en las pruebas no se hacían cargos determinados sobre ninguna de las procesadas, y quedó concluso el juicio para dictar sentencia, que seguramente será absolutoria para todas aquellas.

Nueva colección en pañería, se ha recibido en el comercio de Demetrio Díaz, á precios baratísimos. Mercado, número 46.

NOTA.—Hay capas confeccionadas para caballero.

En el mercado de cereales verificado ayer, se cotizaron las especies á los siguientes precios: Trigo, de 43 á 46 reales fanega; cebada, de 27 á 28; avena, de 20 á 21; alubias de la tierra, de 68 á 70; cañamones, á 40.

La Productora. Abonos minerales completos garantizados de Martínez y Urbina Oficinas: Muro Escuelas, 19, 2.º y 44 onto

Accediendo á lo solicitado por doña Silvia Ondorica Oñate, huérfana del maestro que fué de Briñas, se le ha concedido la pensión anual de 208'33 pesetas.

A LAS SEÑORAS

Para que el público pueda apreciar las novedades que se han recibido en casa de Demetrio Díaz, sucesor de Sampietro, hará exposición de las mismas, el domingo de siete á once de la noche. Mercado, 46.

Se halla vacante la plaza de secretario-organista de Bergasa, con la dotación anual de 747'50 pesetas, pagadas de fondos municipales, por trimestres vencidos.

Los que padezcan reumatismo y quieran ponerse á salvo de agravaciones en tan penosa enfermedad, resguárdense de la lluvia, comprando un impermeable de la marca EL Gallo.

En la acreditada sastrería de Carlos Cenazo, se han recibido los géneros de invierno para caballeros, donde podrá ver su numerosa clientela y público en general, tanto los gustos como la calidad de los géneros para toda clase de prendas, con arreglo á los últimos figurines. Precios sumamente arreglados.—En dicho establecimiento se venden los mejores impermeables para militares y paisanos.

La Dirección general de Penales, ha designado á la cárcel de Estella, al reo Romualdo Sánchez, condenado por esta Audiencia por el delito de abusos deshonestos, á cuatro meses y un día de prisión.

NECESERES y toda clase de objetos adecuados para colegiales. Medias y calcetines de lana, estambre y algodón. Cefiros, lanillas y estambres; buen surtido en mercería; precios especiales para sastres y modistas. Detall de Maguregui, Mercado, 45 y Sagasta, 8. Por mayor, Escuelas, 3 y 5.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47. Se necesitan oficiales.

El martes, en el Juego Nuevo de Pamplona, empezó el partido de pelota concertado entre Tomás Sánchez (a) Trapense, de Cintruénigo y Leopoldo Martínez (a) Rorra, de Fitero, habiendo tenido que suspenderlo, por causa de la lluvia, cuando Trapense contaba 34 tantos por 20 su contrario.

Reanudado en la mañana del siguiente día, venció Trapense, dejando á su contrincante en 30 tantos.

El partido, según ya teníamos anunciado, era á mano y á 50 tantos, atravesándose 500 pesetas por cada parte.

Ha fijado su residencia en esta población el profesor de música don Carlos Lhotellería y Sánchez de Arquínigo, quien se ofrece al público para dar lecciones de música, piano, violín, instrumentación y armonía, como también para la afinación de pianos.

Para tratar é informarse, calle de San Blas, número 5, principal.

González Sagasta, 14 TELEFONO, 98, Logroño. Cirujano dentista

Por dimisión del que la desempeñaba ha quedado vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Nalda, con la dotación de 999 pesetas anuales, pagadas por trimestres vencidos.

En la sastrería de Cesáreo Aragón único premiado en traje talares, Portales 102, se ha recibido un completo surtido en pañería para trajes de caballero y géneros especiales para señores sacerdotes y seminaristas. En la misma hacen falta aprendices.

A LAS SEÑORAS

No compren camisetas, pantalones y toda clase de géneros de punto, sin visitar antes el establecimiento de Los Zamoranos, donde se ha recibido para la temporada de invierno el más completo surtido á precios sin competencia.

Han sido nombrados auxiliares del recaudador de contribuciones de la zona de Calaborra, con fecha 3 del corriente, don Francisco Romeo Muñoz, don Emilio Moreno y don Luis Navarro.

DOLORES DE CABEZA, jaquecas y neuralgias los calma en el acto la Valerolína, más eficaz que la antipirina y completamente inofensiva. Farmacias de don Roberto Abad y don Angel Mz. Iniguez. 3 pesetas caja.

«Estómago Artificial» ó «Polvos del Dr. Kuntz» es el medicamento mejor que existe para la cura radical de todas las enfermedades del aparato digestivo, por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad de que el enfermo empieza á notar la mejoría á las primeras tomas. Lo recomendamos eficazmente á nuestros lectores, en la seguridad que agradecerán nuestro consejo al verse completamente curados.

Esta noche celebrará su beneficio en el circo, la hermosa funámbula Mlla Virginia; que goza de grandes simpatías en nuestro público.

La función será tan variada como anoche, en que Los dos Gomosos atrajeron lucido y numeroso público á pesar de la lluvia.

Con la de mañana domingo, se despide la compañía, que saldrá para Zaragoza después de hacer una escala en Tudela, para dar lugar á montar el edificio destinado á los espectáculos.

El día 15 de octubre próximo, abrirán la Academia (que tan excelentes resultados dió en el curso anterior) establecida en esta capital, calle del Mercado, núm. 102, don Guillermo Moneo, don Pedro Casasti, don Feliciano Catalán y don Ildefonso Moreno, profesores de Teneduría de libros, de Aritmética y cálculos mercantiles, de Francés y de Caligrafía, respectivamente.

La cuota mensual es de 15 pesetas, y los individuos que deseen matricularse, pueden dirigirse á don Ildefonso Moreno Glera, Mercado, 13, 1.º, ó á cualquiera de dichos profesores. a

Anoche llovió bastante durante buen espacio de tiempo.

El jueves fué bautizado el hijo de nuestros estimados vecinos don Teodoro Blanco y doña Tomasa Anda.

Deseamos muchas felicidades al recién nacido.

A LAS SEÑORAS

Oyarzun ha llegado con el muestrario de las novedades para invierno. Como siempre, estará á disposición de su clientela en el hotel del Comercio. Se detendrá ocho días.

CAFE

Costado diariamente, aroma concentrado. Comestibles de José Cajal (sucesor de la Navarra), San Blas, 16, Logroño.

NOTA. Precios sin competencia, garantizando su pureza.

Dicen de Bilbao: «Han terminado en esta comarca las vendimias, pudiendo asegurarse que la recolección del año actual resulta la más pobre que desde hace años se ha conocido.»

Con tal motivo, los chacolinos están de pésame.»

PARA TAPONES DE CORCHO

LA TIENDA DEL CORCHO

Precios y clases sin competencia en esta plaza.—Corchos para cubas, desde 2'50 pesetas el ciento en adelante.

ANTONIO PASCUAL Plaza del Mercado, núm. 26.—Logroño

GUREA.—DENTISTA

Rodríguez Paterna, núm. 2, primero.

Hemos recibido noticia de la muerte, ocurrida en San Sebastián, de don Marcelo Luis Fourvel, hijo político de nuestro estimado amigo don Hilario Bozalongo, á quien acompañamos en su justo dolor, lo mismo que á su apreciable familia.

Encias duras y rosadas y los dientes sin sarro, sostíenlos Licor Polo.

El postre más delicado que se conoce, son las mermeladas que se prepara la casa Trevijano. Frasco de 900 gramos, cinco reales. Pabellón de la plaza de Abastos.

Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Torrecilla de Cameros, don Eladio Rico Rivas; que desempeña el mismo cargo en Grandas de Salme.

Hernias (quebraduras), deformidades de la columna vertebral, torcedura de piernas, etc., etc. El Director técnico del Gabinete Ortopédico de Madrid, Fuencarral, 19 y 21, estará en Logroño los días 9 y 10, y recibirá en el Hotel del Comercio á todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios, especiales, modernos, distintos á todos por su construcción especial y mecanismos, garantizan la contención absoluta de las hernias, por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explican por la exacta adaptación de su pala, que gracias á los mecanismos que posee y que no se desvia del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia; obturando los anillos externo é interno, adosa las paredes del conducto y produce en éste una ligera irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitándose de este modo la salida de la hernia, á pesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar. Consulta en Logroño los días 9 y 10, en el Hotel del Comercio, de once á seis, ó en Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21.

El Rey de los Tonicos BINO BUCLEAUD El único preparado con la QUINA ALANILLA REAL y un vino de calidad superior.—Fábrica Farmacia.

En la reunión celebrada en Madrid por los representantes de la prensa para combatir el impuesto de consumos, se acordó:

- 1.º Invitar sin distinción de partidos políticos á todas las personalidades importantes.
- 2.º Invitar á todas las sociedades y gremios de España para que non-

gran delegaciones que asistan al gran mitin nacional. 3.º Redactar una petición á las Cortes para presentarla una vez firmada por los representantes de toda España. 4.º Que si por olvido ó extravío de la invitación algún centro ó sociedad de provincias no la recibiese, se dé por invitada y envíe su adhesión y las observaciones que su criterio le sugiera, á la calle de los Marqués, 14, con la urgencia que exige lo perentorio del plazo.

Una pacotilla. «Vamos, hombre, gracias á Dios que se inventa alguna suerte nueva en el torero. En la plaza de toros de Bayona salió el otro día un diestro á rejonar... jen automóvil y acosado por éste el toro varias veces, se declaró en vergonzosa fuga.

No hay que desistir por eso. Ya irán acostumbrándose los toreros á embestir á los automóviles, que pueden reemplazar á los caballos para la suerte de picar.

También sería conveniente inventar algo para poner banderillas, á fin de evitar cornadas á los peones. Vamos, que les pudieran poner desde el callejón de la barrera por medio de una corriente eléctrica sin hilos.

Para la suerte de matar ya no hace falta inventar nada nuevo. ¡Ya se inventó el mauser!

Los mejores vinos de mesa Los de Fernández Heredia y C.ª

Quesos frescos Gruyere, Nata, Roquefort, Roncal, Bola, tierno y semi duro y Parmesano para la sopa. Mantecquilla fina de Reinosa, se ha recibido en casa de la VIUDA DE H. ARZA.

Relojes Longines, Omega, Waltham y principales marcas en la relojería de Nicolás Alonso, Sagasta, 6

Dr. Sáenz de Luque, ha trasladado su gabinete de consulta al Muro de las Escuelas, núm. 10, enfrente, esquina á la calle de San Blas.

Ruiz CIRUJANO DENTISTA Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas Madrid, 4.—5 t.

Los carlistas El periódico carlista El Correo Catalán, publica una carta del titulado general Moore, escrita en Tolosa de Francia por la cual desautoriza á los que directa ó indirectamente traten de llevar á cabo movimiento alguno de significación carlista.

Además, el general Moore destituye de sus cargos y priva de sus empleos y honores á los que contravenían esas indicaciones.

Castigo Participan desde Pinar, pueblo de la provincia de Granada, que el alcalde de aquella localidad ha sido agredido por sus convencios, debido á su gestión administrativa.

Consejo Esta tarde, á las 5, se han reunido en la presidencia los ministros residentes en Madrid para celebrar Consejo.

El criterio del ministro de Hacienda es opuesto á que se aumente el capítulo de gastos y se cree que con este motivo riña gran batalla con sus compañeros de Gabinete.

Los amigos del Gobierno aseguran que las diferencias entre Urzúa y sus compañeros no darán lugar á una crisis parcial, como han dicho algunos periódicos.

Lo que se sabe es que todos los ministros llevan aumento de gastos en sus departamentos, y que el ministro de Hacienda, se niega á conceder esos aumentos.

El que presenta más dificultades es el del ministerio de la Guerra, y por éste se ha anunciado, la probabilidad de la crisis, porque no se sabe que al general Weyler le ayuden los ministros paisanos.

El ministro de la Guerra dijo al entrar en el Consejo que pensaba proponer á sus compañeros la prórroga, por todo el mes de octubre, del plazo de redención á metalico, por si sufre modificación el contingente.

Desgracias Telegrafían desde Vigo diciendo que en la estación se saltaron varios vagones que se destrozaron, causando heridas de alguna consideración á un maquinista, un fogonero y un mozo.

Los heridos han sido transportados al Hospital provincial. También se han recibido noticias de que entre las estaciones de Logones y Gijón chocaron dos trenes, resultando gravemente heridos un maquinista y un fogonero.

Fallecidos Ha fallecido el director del Museo de Pinturas de Madrid, don Luis Alvarez. Esta tarde ha sido expuesto el cadáver en la rotunda del Museo. Hoy ha sido conducido á la última

morada el magistrado del tribunal de lo contencioso, señor Serrano Alcázar.

Presidirá el duelo el presidente y el fiscal de dicho tribunal y en la comitiva figuraban muchos políticos y distinguidas personalidades de Madrid.

Sucesos Se han recibido extensos telegramas dando cuenta de que ayer noche se produjo un tremendo incendio en la fábrica de la electricidad de San Ildefonso.

En poco tiempo quedó parte del edificio convertido en una hoguera y no se comunicó á la casa de máquinas porque los bomberos del real patrimonio trabajaron oportunamente.

El pueblo, al principio sintió pánico creyendo que estallarían las calderas, pero cuando se repusieron, acudieron todos incluso las mujeres, formando cordones para abastecer de agua las bombas.

El gobernador de Segovia se trasladó inmediatamente á San Ildefonso.

Como con este motivo la población se queda á oscuras por varios días, no se podrá verificar hoy el debut de la Gerardini, como estaba anunciado.

Al regresar del ferial Cruz de la Cartuja en Cádiz, el guardia Antonio Domínguez, fué agredido por un individuo que le disparó la escopeta que estaba cargada con perdigones, hiriéndole gravemente en las piernas y en el vientre.

Desde Cádiz dan cuenta de un suceso desarrollado anoche en aquella capital.

En una casa del barrio de la Viña del mismo Cádiz, se celebraba un bautizo con regular concurrencia de amigos.

Por cosas de poca importancia, de las palabras pasaron los convidados á las obras; y pronto se vieron por el aire las botellas, sillas y otros efectos.

De la refriega resultaron heridos José Gómez, Julián Para y Juan Carrome, los cuales fueron trasladados al Hospital.

Por último, en Cádiz ha tenido lugar también una brutal agresión.

Diego Perino (a) «Perilles», sujeto de malísimos antecedentes, que poco há salió de presidio donde dejaba extinguida grave condena, bajaba anoche por las calles de Cádiz en estado alcohólico.

Tropezó con un obrero de la Trasatlántica á quien no conocía, hombre de edad y que tranquilamente se retiraba á su casa; y le insultó y aun provocó el Diego, sin que aquél le hiciera caso.

Visto esto por el presidiario, se arrojó sobre el obrero derribándole al suelo, donde le abofeteó causándole además cuatro heridas con arma blanca, dos en la cara y otras dos en el vientre, tratando luego de huir.

A los gritos del herido concurren los agentes de la autoridad, quienes le asistieron, llevándolo al Hospital y corrieron en busca del agresor, consiguiendo detenerlo, aunque con trabajo.

Otra víctima El niño José María Sánchez, de 14 años de edad, que quedó ayer gravemente herido en el choque de tranvías eléctricos de las Arenas á Bilbao ha fallecido hoy.

Los anarquistas Telegrafían de Nueva York que en el Estado Yowa circula un documento dirigido al Gobierno, diciendo que el cadáver del asesino Czolgosz no sea enterrado en tierra americana. Se pide que el cuerpo del anarquista sea tirado al mar.

El documento contiene firmas á millares de todas clases sociales. Emma Goldman quiere explotar la situación que le ha creado el atentado contra Mac Kinley.

Visitará varias poblaciones dando conferencias. El Gobierno prohibirá la propaganda si en ella trata de ensalzar ó hacer simpática la figura de Czolgosz.

San Sebastián, 4.—5 t. La Corte

La reina ha firmado un decreto modificando el reglamento del personal del cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

Los reyes han felicitado á don Francisco de Asís por el día de su santo. El rey ha paseado hoy á caballo por las calles de San Sebastián.

Madrid, 3.—8 n. Catástrofe

Telegrafían de Bilbao que al llegar á la estación el tren de la línea de Lezama, ha ocurrido una verdadera catástrofe.

Apenas había parado el tren hizo explosión la caldera, produciendo espanto por el gran ruido y los destrozos que en el acto se observaron.

El fogonero fué lanzado á gran distancia y cuando se acudió á recogerlo se le encontró desnudo, con todo el vientre destrozado y muerto.

El jefe de la Estación, el maquinista otro fogonero y dos viajeros resultaron con heridas muy graves. La caldera fué lanzada á gran distancia, destruyendo las fachadas de las casas.

La chimenea de la máquina también fué lanzada por encima de la estación y de varias casas, yendo á caer á Iturrubide, á la casa cuartel de la guardia foral.

samente de la muerte, pues estaba entre la caldera y el tender de la máquina.

Al jefe de la estación se le han administrado los últimos sacramentos. Ignóranse las causas de la desgracia aunque se atribuyen á la falta de agua en la caldera.

Se están reparando los daños causados. Los empleados del tren serán indemnizados en lo posible. Gamazo

Según noticias que se reciben de Valladolid el señor Gamazo sigue bien. La alarma de ayer fué infundada, pues el ataque que sufrió ayer fué leve y desapareció al poco rato.

El señor Maura anuncia su regreso. Auxilios

Dicen de Barcelona que con intervención del Gobierno ha quedado establecida la junta encargada de arbitrar recursos para socorrer á los perjudicados por las inundaciones del llano de Lobregat. Bolsa

Interior al contado, 71'15; á fin de mes, 71'20; amortizable al 5 por ciento, 92'85; Banco de España, 482; cambio con París, 42'65. Otro enfermo

El Rey Eduardo de Inglaterra, se halla atacado de un ataque de reuma. La enfermedad no parece grave. La política

Las conversaciones políticas, que están muy animadas, se refieren principalmente á los trabajos del señor Canalejas y á las dificultades que encuentra el Gobierno para terminar sus presupuestos. Suponen los que de esto hablan que el señor Sagasta logrará poner en paz á los ministros, pero le será más difícil sacar los proyectos de las Cortes.

D. J. ZABALA De la facultad de París 17—Muro de las Escuelas—17

Enfermedades de la matriz y vías urinarias Consulta de 11 á 1 todos los días

Ocasión Se venden dos casas, señaladas con el número 45 de la calle de la Ruavieja, con dos magníficos caños de bodega (independientes), cuatro lagos, prensa nueva de hierro de dos usos, último sistema, cinco graneros y habitaciones.

Otra casa en la calle Mayor, número 125, sitio llamado Cuatro Cantones. Otra en la calle de Carnicerías, núm. 25. Varias fincas rústicas, en término del Portillo, junto al arco de Navarrete, jurisdicción de esta capital.

Para precio y condiciones, dirigirse al procurador don Víctor Abeytua, Sagasta, 13, 2.º

VIDES AMERICANAS SELECCIONES PERFECTAS. AUTENTICIDAD GARANTIDA.

Barbados y estacas para toda clase de terrenos, procedentes de los grandes criaderos que en Sardañola (Barcelona) posee el acreditado viticultor don Juan Poch. Dirigirse al Centro Agrícola, Mercantil é Industrial Rodríguez Paterna, número 3 y Muro de La Mata, 5, 2.º

NODRIZAS Se ofrece una muy buena para criar en casa de los padres de la criatura, en Logroño ó fuera. Informará don Tomás Eric, carretera de Soria, «El Ingenio».

Hay una viuda, de 30 años y leche de cuatro meses, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán, Plaza del Mercado, núm. 24, tienda de curtidors.

Hay una de 25 años, que desea criar en su casa de Oyún. Dirigirse á Casiano Zabala, en dicho pueblo.

De 33 años, y leche de tres meses, hay una que desea criar en su casa en Viana. Informarán, en la peluquería de don Sergio Marín, plaza del Mercado.

Para criar en su casa en Moreda (Alaya) se ofrece una casada con leche de diez meses. Informarán en Logroño, calle Mayor, 121, segundo.

Hay una de 27 años, leche de cinco meses, que desea criar en su casa ó en la de los padres de la criatura. Informarán en la posada de San Antón.

EL FENIX COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS FUNDADA EN 1819 INCENDIOS.—VIDA

Como demostración de que esta Compañía es la más sólida y de más garantías para los asegurados de cuantas operan en España, diremos que sus acciones de 1.000 francos nominales del ramo de incendios, se cotizan á 11.200 francos y la del ramo de vida, de valores nominal 5.000 francos, y solo 1.000 desembolsados, valen 33.000 francos.

Agencia general de la provincia de Logroño, calle de las Delicias, 8, pral. Sub-agente en Haro, don Antonio Serrano; id. en Calahorra, don Tomás Gil Mezger

ENOLATURO PADRO Regenerativo y depurativo de la sangre Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas.

las ESCROFULAS, VENEREO, REUMA, GOTTA, ENFERMEDADES DEL HIGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro.

VENTA AL POR MAYOR FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, número 4, Barcelona.—Al detall en todas las de la Península y Ultramar.

Saturnino Ulargui é Hijo BANQUEROS.—LOGROÑO

Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

Venta de casas A voluntad de su dueña se venden dos casas en la calle de la Cadena, números 9 y 13, de esta ciudad. Dara razón, el precursor don Manuel Vidaurreta, Muro del Carmen, 3.

CHARGEURS REUNIS El día 25 de octubre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

Amiral Courbet Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps. Agente de la Compañía en Pasajes.

Se vende en buenas condiciones, Prensa de hierro y tremés de id., todo en una pieza, para trujal de aceite San Bartolomé, 16, 2.º, dcha., informarán.

ELECTRA-RECAJO SOCIEDAD ANÓNIMA Esta Sociedad suministra fuerza á las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales.

Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbano), don Carlos Amusco (fábrica de abonos minerales), Sra. V.ª de V. de Pablo (Audencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodrán é Imprenta de La Rioja.

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas alcalinas de VICHY-HOPITAL para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

VICHY-GRANDE GRILLE, para las enfermedades del hígado. VICHY-CELESTINS,

vías urinarias (arenillas, diabetes, gotas, reuma, etc.) Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Las eminencias médicas recomiendan su uso. No fiarse de imitaciones. Cada botella lleva un disco azul VICHY-ETAT. Exijase el nombre del manantial en las cápsulas y etiquetas.

A los viticultores Y COSECHEROS Con el conservador vínico

DE LOS FARMACÉUTICOS GONZÁLEZ MORENO Y ESPINOSA de San Vicente de la Sonsierra

El cosechero que tenga sus vinos con niebla, algo turbios ó que cambien su color al sacarlos de las cnbas, puede corregirlos en término de seis horas, poniéndolos finos, de color y sin temor de que se ennegrezcan, y el vinatero puede estar seguro de que el vino que contenga dicho Conservador, no se avinagrará ni cambiará el color por mucho que tarde á despacharlo.

No deja sedimento en las vasijas. Precio, cuatro pesetas bote con cantidad para cien cántaras, en casa de los autores, ó Dionisio del Prado, en Haro.

Vacuna fresca Tabos y cristales, lancetas plumas. Se preparan terneras para los pueblos. Instituto Higiénico (Baños 9), Logroño.

GRAN PERFUMERÍA Droguería de Eras, sucesor de Zardoya CONSTITUCIÓN, 33.—LOGROÑO 2

Es la casa más y mejor surtida. Es la especial por sus reducidos precios á que los realiza. Todo en ella es nuevo, fresco y aromático.

Vino de cosechero de clase superior, se vende en la calle Mayor, frente á casa del médico de Lapuebla, á 25 céntimos litro y 4 pesetas cántara, de la viuda de Pedro Apellániz.

Chocolate Tejada (Casa fundada en 1835) Muro de los Reyes, 10, 3.º

Dependiente de ultramarinos Se necesita uno con alguna práctica en la tienda de los señores Portolés y Nuñez, carretera de Navarra.

Comp.ª Arrendataria de Tabacos FÁBRICA DE LOGROÑO

La Compañía Arrendataria de Tabacos abre concurso para contratar el suministro de carbón en la Fábrica de Tabacos de Logroño.

Las Proposiciones podrán Presentarse hasta el día 25 del mes actual en dicha Fábrica y en las Oficinas Centrales de la Compañía en Madrid, Plaza del Rey, número 4, dependencias en que se hallan de manifiesto las condiciones del contrato, y las que han de llenarse para acudir al concurso.

Madrid, 1.º de octubre de 1901.—El Secretario General, Luis de Albacete.

Antonio Anta Compra, vende y alquila muebles MAYOR, 96 Y 139

Chalet Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se arrienda el piso bajo de la casa número 18, de la calle de Sagasta. El portero dará razón.

Relojería de Angel Barruso MERCADO, 35

Relojes de todas clases, sistemas y marcas acreditadas. Especialidad en COMPOSTURAS

Garantía verdad, como lo tiene acreditado el dueño de este establecimiento.

Herrero y Riva, Banqueros

Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa. Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Cal hidráulica muy buena y barata, así como INODOROS de varios sistemas, en el comercio de Joaquín Redón, Logroño.

Los Zamoranos 13—Sagasta—13

Los tan renombrados trajes interiores del doctor G. Jaquer, de Alemania, de pura lana fina escogida, sin ninguna mezcla vegetal y sin ninguna sustancia colorante artificial, los cuales no encogen nada al lavarse y son especiales para reservarse del frío y muy recomendados para los que padecen de reumas, se han recibido en este comercio.

CALCICIDA LANZAGORTA Cura los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas de los pies. Frasco una peseta Mercado, 62, farmacia.

La Logroñesa Panadería Mecánica MAYOR 149

Elaboración de todas clases de pan. Servicio á domicilio. Venta de sacos vacíos. TRASPASO Se hace de la taberna número 24 de la calle de S. Blas. Para ratar, dirigirse á su dueña en la misma

Hortelano Hay uno que desea una huerta ó una colocación; sabe leer, escribir y cuentas. Dirigirse á Ramón Miguel, San Blas, 18 (tienda de la Goya).

La Catalana

Compañía Española de seguros contra incendios á prima fija Autorizada por R. D. de 25 de agosto de 1860

Capital y reservas 30 millones ptas Colocados en edificios y valores de la mayor garantía PRIMAS MUY ODERADAS.—ARREGLO INMEDIATO Y PAGO DE SINIESTROS AL CONVIENDO. GARANTIAS SUPERIORES Á LAS DEMÁS COMPAÑIAS Comisionado principal en la prov.ª Logroño

D. Baldomero Miranda RODRIGUEZ PATERNA, 45, PRINCIPAL Se admiten agentes mejor retribuidos que en ninguna otra compañía.

ADRIÁN PLATAS EL DE LAS CAMAS BARATAS

Hace liquidación de una gran partida de cocinas económicas, más baratas que en fábrica.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA DOMICILIADA EN LOGROÑO

Abonos químicos de todas clases y especiales para habas, horjalizas y cereales, preparados en las fábricas de La Garantía Agrícola é Industrial de Vallecas, bajo la dirección del Dr. Guillén Palomar, Técnico del Laboratorio Central Judicial de España, premiados con medallas de oro en las Exposiciones internacionales celebradas en París y Londres en 1901.

Garantía VERDAD de la ley fertilizante y precios en relación con dicha ley. Se facilitan instrucciones para el empleo de los abonos, evacuándose cuantas consultas se dirijan á este CENTRO. También se verifica toda clase de análisis, especialmente de tierras y frutos, GRATIS á los clientes.

Mientras se habilitan los almacenes, para pedidos: Rodríguez Paterna, 3 y Muro de La Mata (antes Reyes), 5, 2.º

Abonos químicos y minerales preparados para toda clase de terrenos y cultivos

Director gerente y de la fabricación, el Doctor Llorente, Catedrático de Agricultura del Instituto de Logroño, y autor de la obra «Los Abonos», declarada de mérito y premiada con medalla de oro.

Dedicada esta casa hasta ahora exclusivamente al comercio de las primeras materias para abonos de la acreditada casa de los señores Roggen y Cia. de Valencia, tiene el gusto de participar á su clientela que, además de seguir proporcionando dichas primeras materias á quien lo desee, ha resuelto, á instancias de numerosos agricultores, elaborar abonos minerales, completamente preparados y en disposición de ser aplicados á las tierras, sin que el agricultor tenga que ocuparse mas que de esparcirlos por el terreno. Estos abonos se confeccionan con el mayor esmero, y con arreglo á los últimos adelantos científicos; son adecuados á la naturaleza de cada tierra y cultivo; se expenden siempre bajo garantía de análisis y con arreglo al vigente Real Decreto sobre venta de abonos, y su precio está en relación con su riqueza en principios fertilizantes.—Se analizan gratis las tierras de los clientes y se dan instrucciones para el buen empleo de los abonos.—Para noticias y pedidos, dirigirse á don Aniceto Llorente, calle Vara de Rey, letra X, Logroño.

PARA LA VENDIMIA Tanino Enántico. Eficaz é inofensivo producto para mejorar y conservar inalterables los vinos. Aumenta su color, evita el avinagramiento, no contiene sal ni sustancias prohibidas, se usa en todo tiempo y es indispensable para los vinos de exportación

13 pesetas kilo para 300 á 400 arroba Corrección de toda clase de vinos que cubren ó pierden su color al aire libre, de vinos turbios, picados y defectuosos. Exitos completo y economía. Dirigirse, con sello, al representante en España don F. Montero, en Mota del Marqués (Valladolid). Depósito en Logroño, Droguería de don Patricio Gómez.

Ninguna ANEMIA HEMOGLOBINA de V. DESCHTENS VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS y HEMOGLOBINA GRANULADA

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Se alquila uno rodeado de jardines, con cochera y demás dependencias, en las inmediaciones de Logroño. Informarán en esta Administración.

Granja Experimental DE ZARAGOZA

Escuela Regional de Agricultura Hasta el día 15 del mes actual, se hallará abierta la matrícula de la enseñanza agrícola de dicha escuela.

Los aspirantes á ingreso deberán dirigir sus instancias al señor presidente de la Diputación provincial de Zaragoza, acompañando la cédula personal y los certificados académicos que acrediten tener el grado de bachiller en artes, ó haber aprobado en un instituto oficial las asignaturas de ciencias físicas, exactas y naturales; ó en su defecto, sufrir un examen de estas materias en dicha Granja con arreglo á los programas que se facilitarán en la misma y en la Secretaría de la expresada Diputación provincial, á quien los solicite.

Venta de casas

A voluntad de sus dueños, herederos de los finados don Juan Manuel Diaz de Aida y su esposa doña María Ugarte, se vende en Pública subasta, que deberá celebrarse el domingo 27 del mes actual, á las once de la mañana, en la Notaría de don Plácido Aragón, de esta ciudad, las tres casas de habitación siguientes, situadas en la misma, separadamente:

1.ª Una en los portales de la Plaza de la Constitución, señalada con el número 13, con portal tienda, cuatro pisos altos y buhardilla-solana; tasada en pesetas. 16.000

2.ª Otra en la calle de San Juan, número 9, de cuatro pisos altos; tasada en. 6.500

3.ª Otra en la calle ó plaza del Coso, número 26, de dos pisos altos; tasada en. 2.500

ADVERTENCIAS

1.ª No se admitirá postura que no cubra las tasaciones respectivas de cada finca, y las pujas serán de veinticinco pesetas como mínimo.

2.ª El precio deberá pagarse en plata ó billetes del Banco de España, en el acto del otorgamiento de las escrituras de venta, lo cual se verificará dentro de los quince días inmediatos á la subasta.

3.ª Para tomar parte en ésta será requisito necesario depositar en la media hora anterior el 20 por 100 de los tipos fijados, reteniéndose su importe á los rematantes hasta verificar el pago del precio, y perdiéndolo el comprador que no complete dicho pago en el tiempo fijado para la escritura.

4.ª Los compradores estarán obligados á respetar el arriendo de los locales que se hallen ocupados al tiempo de la venta, hasta finalizar el mes de noviembre próximo, percibiendo los alquileres correspondientes á los mismos y pagando las contribuciones de las casas adquiridas desde 1.º de mismo mes, una vez se pague el precio total y otorguen las escrituras de enajenación en el término señalado.

5.ª Las casas se hallan libres de cargas, y los títulos de propiedad quedan de manifiesto hasta el día de la subasta en la indicada Notaría.

Logroño, 4 de octubre de 1901.—El albacea y ejecutor testamentario, Cayetano Garjito

